

Una decisión que genera polémica

# De al menos US\$1.000 millones se prevé que sea el nuevo recorte de gasto fiscal

● Ministro Mario Marcel adelantó que “probablemente vamos a tener que hacer un ajuste adicional del gasto, porque el Gobierno tiene el compromiso de cumplir con las metas fiscales”.

Con varias las señales de un posible recorte del gasto antes del cierre de 2024, más aún considerando que la discusión de la nueva Ley de Presupuestos está a la vuelta de la esquina.

El propio ministro de Hacienda, Mario Marcel, anunció que se podría venir un nuevo recorte “porque el Gobierno tiene el compromiso de cumplir las metas fiscales”. Incluso, las expectativas apuntan a que sería de, al menos, US\$1.000 millones.

Y aunque el Consejo Fiscal Autónomo (CFA) valoró que se hubiese ajustado el gasto público para la mitad de 2024, advirtió que no era

suficiente para cumplir con la meta de déficit estructural de 1,9% del PIB que fijó Hacienda.

## Nuevo recorte de gasto

El economista de la Universidad de Santiago, Víctor Salas, sostuvo que aunque un nuevo recorte de gasto es deseable, difícilmente el crecimiento será mayor al nivel de gasto como se esperaría.

Desde la oposición reaccionaron a la visión de economistas que apuntan a un recorte del gasto de, al menos, mil millones de dólares.

El diputado republicano, Agustín Romero, dijo

que “vemos cómo sigue creciendo la contratación de empleados públicos y pocas señales de un Gobierno comprometido con la reducción del gasto”.

Por su parte, el diputado frenteamplista, Jaime Sáez, respondió que el Gobierno completo está alineado con las metas de gasto fiscal, y aseguró que las acusaciones de la oposición no contemplan los coletazos que dejaron cuando Sebastián Piñera era presidente.

Y en efecto, la deuda pública el año 2021 como porcentaje del PIB llegó a 36%, su mayor nivel desde 1991. Sin embargo, esta cifra se dio en un contexto de

recesión mundial, por la pandemia del Covid-19.

Por otro lado, el senador Felipe Kast (Evopoli), presidente de la Comisión de Hacienda del Senado, destacó la importancia del ahorro fiscal en el contexto del creciente endeudamiento del país. “Siempre es bienvenido el que el ministro de Hacienda y el Estado haga un esfuerzo de ahorro fiscal, especialmente hoy día cuando vemos que la deuda pública ya superó el umbral del 40%”, dijo el senador a Emol.

Kast subrayó que la reducción en el gasto público permitirá evitar un aumento en los intereses que el Estado debe pagar, lo que a su juicio, libera recursos que podrían destinarse a áreas sociales.

En una postura más crítica, el diputado Víctor Pino (Demócratas), presidente de la Comisión de Economía, expresó su preocupación por



“Probablemente vamos a tener que hacer un ajuste adicional del gasto”, dijo el ministro Mario Marcel.

los continuos recortes en el gasto público: “Parece que al Gobierno le gusta más recortar el gasto que buscar soluciones reales para el país”, señaló, cuestionando si con estos ajustes el Gobierno realmente logrará cumplir la meta de déficit estructural.

Pino argumentó que el enfoque del Ejecutivo debería estar en generar crecimiento económico en lugar de limitarse a recortar recursos, lo cual, según él, afecta directamente a la ciudadanía. “La gente necesita que se le ayude, no que se le recorten los recursos”, sentenció.